

Besalco S.A.

# TRADICIÓN DE SOLVENCIA Y CONFIANZA

CUMPLIR CON LA PALABRA EMPEÑADA ES SU PRINCIPAL VALOR CORPORATIVO FACTOR DETERMINANTE PARA CIMENTAR SU POSICIÓN DE PRIVILEGIO EN EL MERCADO DE LA CONSTRUCCIÓN. AQUÍ ESTÁ SU EVOLUCIÓN DESDE EMPRESA FAMILIAR A SOCIEDAD ANÓNIMA SU APERTURA A LA BOLSA Y LA DIVERSIFICACIÓN EN FILIALES DE ALTA ESPECIALIZACIÓN.

Por Cristóbal Jara\_Fotos Viviana Peláez y gentileza Besalco

En el recuento de los 72 años de trayectoria de Besalco S.A., las urbanizaciones, obras de vialidad e infraestructura, viviendas y edificios son parte de su extensa y diversificada red de obras a lo largo del país. Fundada en 1944 por Víctor Bezanilla Salinas, surgió como una compañía familiar que entonces respondía a las necesidades del crecimiento urbano de Santiago y otras ciudades, para luego evolucionar en el desarrollo de soluciones constructivas.

“En sus inicios, la compañía se dedicó a realizar urbanizaciones y pavimentaciones en diferentes ciudades. Más tarde, amplió la gestión hacia el área de infraestructura pública y desarrollo inmobiliario. Finalmente, durante las últimas dos décadas, diversificó sus actividades hacia servicios de maquinaria, concesiones de infraestructura pública y energías renovables. En síntesis, hemos tenido la capacidad de adaptarnos a las necesidades y cambios experimentados por el país”, afirma Paulo Bezanilla, hijo del fundador de Besalco y gerente general de la compañía.

Cada obra ha marcado la historia de Besalco, pero hay tres hitos principales que se destacan. “El primero, el 27 de marzo de 1944, cuando mi padre Víctor Bezanilla Salinas fundó la empresa. Otro acontecimiento fue en 1965, cuando se constituyó como sociedad anónima y un tercero, en 1994, cuando Besalco se abrió a la bolsa, lo que representó un paso muy importante porque nuestra compañía pasó de ser una empresa

familiar a una sociedad sometida a la evaluación y escrutinio del mercado”, rememora Paulo Bezanilla.

Al momento de definir los valores de Besalco, el ejecutivo destaca uno que ha sido determinante: “Nuestro principal valor corporativo es el cumplimiento de la palabra empeñada, que es la base de la confianza que tienen en nosotros, nuestros mandantes”, asegura el gerente general.

## RUTA 5 PANAMERICANA Y OTRAS OBRAS

En más de siete décadas de trabajo, Besalco se ha destacado por ejecutar importantes obras en todo el país, como la construcción y reparación de la Ruta 5 Panamericana, que para Paulo Bezanilla implica recordar a su padre.

“Ejecutamos muchos trabajos en la Carretera Panamericana. Recuerdo el orgullo de mi papá al viajar al sur, en que comentaba cada tramo construido por Besalco, las distintas anécdotas y la felicidad que le causaba ver que sus obras se mantenían intactas a pesar del paso del tiempo”.

También, Besalco participó en la construcción de la Línea 1 del Metro y sus ampliaciones, en el Congreso Nacional, en la Embajada de Estados Unidos en Santiago, aeropuertos, embalses y puentes. “Este desarrollo se ha sustentado en tres pilares: equipos de trabajo de alta calificación, innovación permanente y capacidad cor-

porativa de participar en grandes obras de infraestructura y edificación”, enfatiza el gerente general de Besalco S.A.

Bezanilla admite que para Besalco ha sido complejo mantener y consolidar su posición en la industria, sobre todo por los vertiginosos cambios y las innovaciones del rubro. “Ésta es una actividad en que a las variables técnicas se suman muchas veces cambios en el entorno económico y financiero, modificaciones en la disponibilidad de mano de obra calificada e incluso factores climáticos y, por supuesto, cambios en las tecnologías constructivas. Si las empresas como organizaciones no se adaptan, sencillamente quedan obsoletas”, advierte el ejecutivo.

Prueba de la adaptación a los cambios ha sido el modelo de negocios que la compañía implementó en 2002, cuando formó distintas filiales según las áreas en las cuales operaba en el mercado. Hoy la empresa cuenta con ocho, de las cuales la principal es Besalco Construcciones, por su participación en infraestructura, aunque también Besalco Maquinarias y Besalco Inmobiliaria son claves para la empresa matriz.

Hoy en cada una de ellas se están analizando oportunidades de inversión, tanto en nuevas concesiones como energías renovables y la exploración de nuevos mercados. Lo cierto es que, con más de siete décadas tras sus espaldas, Besalco S.A. mantiene su vigencia y mira con ánimo el futuro.



Mejoramiento de la Ruta 7, sector La Junta-Puyuhuapi, en la Región de Aysén, proyecto encargado por el MOP. La obra se inició en 2014 y terminó en septiembre de 2015.



Paulo Bezanilla,  
gerente general Basalco S.A.



Puente Santa Elvira, en Valdivia, obra ejecutada para el MOP e iniciada en diciembre de 2013. Está en la etapa de finalización.